

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y artículos se admiten en la administracion calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Encomendando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVII - NUM. 2,113 DE LA MAÑANA. MADRID: JUEVES 17 DE MARZO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto nombrando consejero de Estado á don Fernando Calderon Collantes, comprendido en la categoría segunda, art. 6.º de la ley relativa á la organizacion y atribuciones del Consejo de Estado; destinándole á la seccion de Gobernacion y Fomento del expresado Consejo.

Habiendo llegado á esta corte el jefe de escuadra D. José Pareja y Septien, nombrado ministro de Marina, se ha dispuesto, por decretos de 11 del actual, que don Alejandro Mon, presidente del Consejo de ministros, case en el desempeño interino del referido ministerio; y que se encargue el primero del despacho de dicho departamento.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han expedido varios reales decretos, trasladando: á D. Federico Guzman, fiscal de la audiencia de Granada, á la plaza de igual clase que en la de Oviedo sirve don Julian Zabáburro; á éste á la fiscalía de la referida audiencia de Granada que en su consecuencia resulta vacante, accediendo á los deseos de ambos; disponiendo que cese D. Luis Prudencio Alvarez en el cargo de magistrado supernumerario que sirve en la audiencia de la Coruña; y nombrando para una de las plazas de magistrado supernumerario vacantes en la audiencia de la Coruña, á D. José Oriol Inglés, fiscal cesante de la de Zaragoza.

Se ha concedido al marqués de Albañá, á D. Enrique de la Cuétara Raiz, D. Faustino Alberto Hidalgo, D. Fermín Lopez de la Molina, D. Fernando Monedero Díez Quijada, D. Sotero Gregorio de la Riva y D. Pedro Romero Herrero en su nombre y en el de otros comerciantes y propietarios de Palencia, la creación de un Banco de emisión con domicilio en la misma ciudad, que se titulará Banco de Palencia, con sujeción á la ley de 28 de enero de 1856 y á las que rijan en lo sucesivo.

Igualmente se ha otorgado á D. Ladislao de Velasco, D. Domingo Aragón, D. José María Villalón, D. José de Zuleaga, D. José Kreibitz y D. Domingo Buena, en su nombre y en el de otros comerciantes y propietarios la creación de un Banco de emisión con domicilio en la capital de Alava, que se titulará Banco de Vitoria.

La Libertad dice que á la opinion del marqués de Miraflores de que no puede discutirse en el Senado la abolición de la reforma, por haber sido desechado otro análogo en la presente legislatura, se adhieren los señores marqués de Viluma, Pezuela y otros senadores.

Hace dos dias que no llueve en ninguna provincia de España.

La Libertad cree acertada la anunciada vuelta de D. José Farinós á la presidencia de la Junta de Clases pasivas.

Con motivo de lo que se ha anunciado por varios periódicos de que la república de Venezuela se dispone á enviar ó ha enviado á España un representante con objeto de pedir que abandone la posesion de Santo Domingo, dice La Razon española que se comprendería que Chile, república hispano-americana, modelo de sensatez y que ha desarrollado sus gérmenes de riqueza á la sombra de una prolongada paz, pidiera, llevada de un sentimiento de fraternidad americana, el abandono de Santo Domingo, no cuando España estuviera sosteniendo una lucha con los dominicanos armados, sino cuando triunfantes sus armas y pacificada la isla no pudiera atribuirse á debilidad lo que sería coincidentemente generosa concesion del vencedor; pero es incomprensible que la república de Venezuela, que no ha tenido un instante de reposo y está destrozada por la anarquía desde la meneguada hora de su emancipacion, venga á

reclamar igual fortuna para la isla española, y lo haga en momentos en que su proposicion no ha alcanzado siquiera los honores de la audiencia.

La Razon española desmiente lo que ha oido La Discusion de que el Sr. Pacheco está resuelto á provocar la cuestion de reconocimiento de Italia; si bien añade La Razon que esta y las demas cuestiones estereotipadas á que nuestros intereses sociales y nacionales nos llaman, serán estudiadas é iniciadas por el actual gabinete con la oportunidad debida, y con arreglo al criterio eminentemente liberal y sinceramente conservador de una situacion politica que no rehuirá nada de lo que no deba rehuir.

Ampliando las noticias que se han dado sobre lo ocurrido en Malagon, dice El Diario español que el alcalde-corregidor citó al alcalde constitucional, suspenso desde algun tiempo, para que compareciese á las casas capitulares de dicha villa bajo la multa de 300 rs. si no se presentaba á las nueve de la mañana; y estando ya en sesion con los demas concejales, sin que precediera desauto ni palabra alguna mal sonante sobre el asunto que se estaba discutiendo, ordenó el arresto de dicho alcalde en el local destinado para los verdaderos delinquentes, sin comunicacion ni abrigo, hasta pocas horas despues, que permitió le llevarán de su casa un brasero.

Añade que este hecho, para el cual no ha precedido expediente ni causa alguna, se ha denunciado al juez de primera instancia de aquel partido, como comprendido en los delitos penados por el Código, y será puesto en conocimiento del gobierno de S. M., á fin de que tome las disposiciones procedentes para evitar más graves consecuencias.

Segun noticias del Diario español, parece ser cierta la llegada á esta corte de una elevada dama unida por estrechos vínculos con la emperatriz de los franceses; pero semejante viaje no ha tenido lugar en estos dias, como pudiera inferirse de las palabras del Espiritu público, sino durante la permanencia en el poder del ministerio pasado.

Para el próximo presupuesto se propondrá á las Cortes que los empleados de la carrera diplomática que hayan entrado á servir antes de 1845, gocen en sus personas y sus viudas los derechos pasivos que disfrutaban todas las demas clases del Estado y los mismos oficiales de la primera secretaria del despacho.

El rector de la Universidad central, á propuesta de la Junta de Madrid, ha dispuesto que el maestro que no tome posesion de la escuela al mes de haber sido nombrado para ella, se entienda que la ha renunciado, y que se publique la vacante para proveerse de nuevo, sin que el que la obtuvo pueda alegar derecho á ser nombrado para la misma, si dentro de aquel plazo no justifica, á satisfaccion de la Junta, y con aprobacion del rector, la causa que le haya impedido presentarse á regentarla.

Segun costumbre de los años anteriores, están espuestos desde el domingo de Pasion hasta la próxima Pascua, en la capilla del Obispo, los paños ó lienzos que desde la cornisa cubren todo el recinto de aquel precioso santuario, y en los que el célebre artista Juan de Villoldo, en los años de 1547 á 1548, pintó de claro oscuro al aguazo, y sin aparejo alguno, varios pasajes del Antiguo y Nuevo Testamento. Es obra notable, así por su mérito artístico, como por su antigüedad.

Se va á hacer un nuevo ensayo de aceras en el trozo de la Carrera de San Jerónimo que corresponde á la casa del Buen Suceso, poniendo una capa de betun hidráulico sobre el terreno macizado con guijo menudo. El resultado no debe dejar

duda sobre las ventajas ó inconvenientes que ofrezca este sistema, por ser aquel sitio uno de los más concurridos de Madrid.

El ilustrado orador D. Felipe Velazquez y Arroyo está encargado de predicar las Siete Palabras el viernes de la semana próxima en la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido.

Las noticias del teatro de la guerra que nos traen los periódicos extranjeros de anoche, son de escasa importancia.

De la isla de Rugen dicen que había á la vista cinco ó seis buques de vapor dinamarqueses, entre ellos un navío de cuarenta cañones. Esta escuadra va á cruzar por delante de Stralsund, donde la flotilla prusiana se encuentra detenida por los hielos.

A consecuencia de repetidas agresiones contra los soldados austriacos, el general Goblentz ha mandado á los habitantes de Veile entregar á la autoridad militar todas las armas y municiones que posean.

El duque de Augustemburgo ha estado á punto de ser cogido por los dinamarqueses. Varias compañías se embarcaron con objeto de sorprenderle en un castillo que iba á visitar; pero fuera casualidad ó aviso oportuno, cuando llegaron al punto designado, el pretendiente y la soberanía de los Ducados de Schleswig y Holstein no se encontraba ya en él.

Ha sido nombrado nuevamente comandante del presidio de Badajoz, el señor D. Vicente Campos, que desempeñaba anteriormente este cargo.

De real orden se ha dispuesto que se suprima en el distrito de Archidona la seccion de la Alameda, establecida en 26 de setiembre último.

El juez de primera instancia de Buenavista, D. Emilio Bravo, teniendo que nombrar judicialmente dos guardas para una dehesa en término de Almendralejos, ha publicado un anuncio en el Diario de Avisos de ayer para que la benemérita clase de licenciados del ejército y de la guardia civil á quienes convenga, puedan aprovechar esta circunstancia.

En el distrito de Selaya, provincia de Santander, ha sido elegido diputado á Cortes por unanimidad el Sr. D. Fidel García Lomas.

Segun uno de nuestros colegas, se han recibido en Oviedo dos telegramas; uno de Madrid, en que se ofrece autorizar legalmente á la provincia, dentro de breves dias, para que pueda interesarse en aquella empresa con un capital de 40.000.000 de reales, y otro de Bruselas ó Lieja, en que los solicitantes del negocio prometen salir de un momento á otro para Madrid, con objeto de constituir el depósito y pedir la subasta.

Entre la multitud de proyectos que trae entre manos la municipalidad de la villa, se cuenta el de derribar toda la manzana de casas comprendida entre la calle del Principe y la plazuela de Santa Ana. Con tal motivo, dice El Clamor si no sería más prudente, por las contingencias que pudieran ocurrir, que suspendiera la compra de las que aun no ha adquirido, porque si el objeto del derribo es dar vista á la fachada del teatro Español, está en lo probable que dentro de poco tenga que enajenar el coliseo, y los gastos cuantiosos que haga comprando las mencionadas casas, puede darlos por perdidos. Por ahora, añade, el teatro del Principe tiene bastante con la nueva calle abierta, gracias al interes que en este asunto se tomó el señor conde de Belascoain.

El viernes 18 del corriente, á la una de la tarde, recibirá la investidura de doctor en medicina y cirugía el profesor D. Venancio Moreno. Apadrinará al graduando, el doctor D. Pedro Mata, catedrático

de la Facultad de medicina de esta corte.

Ha sido contratado Antonio Carmona, (el Gordito) para las corridas de toros que, segun costumbre, tendrán lugar en Almagro los dias 24 y 25 de agosto próximo. La empresa, despues de haber rematado el arriendo de la plaza en la suma de 20.000 rs., ha comprado ya el ganado que ha de lidiarse, escogido de las renombradas ganaderías de D. Félix Gomez, vecino del Colmenar, y de D. Agustin Salido, de Moral de Calatrava. Es de esperar, por lo tanto, que quedarán complacidos los muchos aficionados que concurren á la feria, cuya mayor animacion consiste indudablemente en la garantía que ofrece el resultado de las corridas.

El Semanario popular ha inaugurado ya su tercer año de existencia, siempre con notables mejoras en obsequio de sus numerosos suscritores, si bien dejando de ser su director el conocido literato don Florencio Janer.

Parece resuelto, segun un periódico, que la cuestion iniciada anteaer por el marqués de Miraflores en la Cámara alta sea el campo de batalla en que han de probar sus fuerzas el anciano diplomático, algunos de los que apoyaron al gabinete de 2 de marzo de 1863 y los moderados-historicos.

Los progresistas dicen, por conducto de Las Novedades, que lo espuesto en la última circular del comité progresista sobre la Constitucion de 1845, no fué contrariado por los senadores que están á su lado, y que por el contrario, estuvieron completamente conformes con cuanto se manifestó sobre tan interesante punto.

Créese que el viernes 18 empezará en el Senado la discusion de la abolición de la reforma.

Anteaer fue recibido por el Sr. ministro de Hacienda, con quien conferenció más de dos horas, el representante en Madrid de la casa inglesa que está en tratos con el Banco de España para tomar parte en la grande operacion de crédito sobre pagarés de bienes nacionales, que el gobierno español proyecta hacer con nuestro Banco, y del que está pensando participación á poderosas casas inglesas. Siendo con el Banco de España con quien el gobierno pretende negociar, el Sr. Salaverria no pudo hacer más que esplicar al comisionado inglés el valor de las positivas y suficientes garantías que tendrá la negociacion; y el comisionado salió tan satisfecho que, segun hemos oido, anteaer mismo escribió á sus representados del modo más favorable al objeto que le habraido á Madrid.

El juez de primera instancia del distrito de la Universidad D. Francisco Sapiña y Rico ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Quintanaar de la Orden por fallecimiento del que desempeñaba este cargo.

Por enfermedad del promotor fiscal del juzgado de Buenavista, Sr. Fernandez de Rodas, se ha encargado de su desempeño el sustituto D. Antonio Hernandez Lopez.

Parece que de la autopsia practicada en el cadáver del inocente recién nacido, que segun dijimos habia sido encontrado el domingo en la escalera de una casa de la calle de la Montera, resultó demostrado en efecto que la muerte fué violenta, producida por estrangulacion, puesto que tenia dislocadas las vértebras primera y segunda. Sin embargo, creemos que no haya logrado averiguar quién haya sido la autora de tan horrible crimen.

Se anuncia el nombramiento de senadores de los Sres. Ulloa, ministro de Fo-

mento, y Corradi. No es verdad. El gobierno actual no ha hecho en punto á senadores más que el nombramiento del ministro de Marina, y dar una nueva redaccion al decreto por el que se concedió la senaduría al Sr. Carrizuri.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1774 fanegas de trigo, de 48 á 52 reales; la cebada de 29 á 31 reales fanega; y la algarroba á 47.

La reunion celebrada anteaer en casa de D. Eduardo Asquerino ha sido una elocuente manifestacion en favor del proyecto del teatro Nacional, y un gran triunfo para el agitador de esta idea. A su invitacion puede decirse que correspondió cuanto de más notable en letras y artes encierra la corte, puesto que si algunas eminencias dejaron de asistir, enviaron su adhesion por medio de sus amigos. Allí estaban hombres políticos de la talla de los Sres. Alcalá Galiano, Benavides, Olózaga, Roca de Togores; poetas tan distinguidos como García Gutiérrez, Breton, Hartzenbusch, Rubí; diplomáticos, periodistas, actores, críticos, maestros de música, pintores, arquitectos, escultores, grabadores; hasta las armas tenían un dignísimo representante en el general Ros de Olano.

Entre otros hombres distinguidos, cuyos nombres omitimos porque la memoria nos es infiel, por no hacer interminable la lista, y porque hacemos mencion especial de ellos, citaremos á los señores Albistur, Alarcón, Cañete, Selgas, Canalejas, Morayta, Diaz, Montemar, Janer, Navarrete, Egulzar, Ayala, Víctor Balaguer, conde de Fabraquer, vizconde de San Javier, Llanes el pintor, el dibujante Vallejo, D. Pedro Mata, Picon, Catalina, Pizarroso, Ossorio, Hernando, Benetti, José María García, Romea (D. F.), Casaval y otros muchísimos confundidos en fraternal armonia, olvidados los rencores de partido, las rivalidades de competencia y animados de un mismo deseo: el de contribuir con todas sus fuerzas á la realizacion del proyecto que allí los habia convocado.

El Sr. D. Eduardo Asquerino dió principio á la discusion, declarando que el objeto de su invitacion era buscar en la opinion de tan respetables personas la forma más aceptable de manifestar al gobierno la gratitud que á todos ha inspirado la favorable acogida dispensada al proyecto relativo á la creación de un teatro Nacional.

El marqués de Melins opinó porque no convenia por ahora una demostracion extraordinaria al gobierno, siquiera por galanteria hacia la escelsa funcion que ocupa el trono, que tanta predileccion muestra en favor de las letras y de todo lo que es grande y patriótico, y que tan propicia se ha mostrado en favor de este mismo proyecto en ocasiones determinadas.

El Sr. Asquerino volvió á hacer uso de la palabra para ampliar su idea, aprovechando la ocasion para hacer público el apoyo que ha encontrado su proyecto desde el momento en que lo inició, en los señores O'Donnell, Pesada Herrera, Vega de Armijo, Vasmonde y Benavides, individuos de distintos gabinetes, cerca de los cuales el Sr. Asquerino ha continuado sin descansar sus gestiones.

El Sr. Ortiz de Pinedo propuso que se nombrara una comision permanente, compuesta de personas que representarían dignamente las letras y las artes en sus diversos ramos, para que formulara las bases sobre que se ha de cimentarse el pensamiento que se quiere llevar á cabo.

El Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto propuso que la comision debía encargarse de ir á dar las gracias al gobierno, llevando una carta de felicitacion firmada por todos los circunstantes.

El Sr. Nombela creía que debia haber dos comisiones: una encargada de acercarse al gobierno, y otra para redactar las bases de un proyecto de teatro Nacional.

LOTERIA MODERNA.

ESTRACCION DE AYER.

Lista de los números premiados, tomadas al oído por listas triplicadas y comprobadas entre sí, á fin de evitar equivocaciones.

Con 50.000 duros.....	1.330
Con 25.000.....	12.377
Con 10.000.....	671

Con 1.000 duros.

8,725	4,050	13,639	9,772	11,992
7,698	10,933	4,491	4,801	7,346
12,184	9,389	7,668	8,300	14,375
6,218	2,769	8,282	7,220	9,492
13,347	4,930	8,174	1,465	10,451
9,860	4,501	3,341	7,366	7,680

Con 500 duros.

3,154	14,643	12,848	1,377	13,155
4,027	2,834	4,305	13,898	2,447
6,060	12,181	14,905	5,833	7,613
2,707	2,047	3,040	7,072	5,007
8,477	2,741	9,037	1,770	13,591
4,867	4,821	8,075	5,226	
7,790	2,299	9,927	4,440	
2,688	2,520	4,477	6,763	

Con 300 duros.

13,972	411	9,908	13,196	14,238
880	12,489	7,041	800	10,714
13,133	14,132	13,919	6,795	12,180
13,332	7,186	13,680	877	9,213
12,423	307	3,303	13,723	802
11,927	6,417	10,399	6,178	1,890
1,719	9,032	8,203	3,084	5,086
2,999	873	3,132	2,543	2,239
1,372	9,988	11,460	13,665	7,861
412	8,803	5,815	6,162	14,105
6,743	8,606	1,122	10,464	2,827
1,337	2,964	13,903	83	8,435
7,876	12,428	5,102	5,856	10,867
966	13,079	9,465	8,111	1,263
6,781	1,216	1,187	12,816	12,243
9,413	7,535	2,090	3,698	527
8,665	10,595	9,406	9,388	9,280
12,147	11,895	6,732	1,768	685
2,538	9,082	3,097	8,694	5,086
14,378	9,548	1,284	5,311	2,791
3,562	14,208	7,213	7,184	10,435
803	13,717	397	8,614	946
8,066	8,041	947	10,696	1,200
9,733	1,555	10,371	35	9,867
9,433	7,307	10,507	12,219	4,691
7,742	14,290	9,824	4,831	9,889
5,748	13,137	9,085	9,715	5,285
8,144	6,310	3,740	12,106	6,349
13,703	10,928	1,283	3,611	7,376
11,494	1,994	4,909	8,714	8,636
8,863	618	10,588	13,934	878
3,272	4,191	9,491	7,315	2,305
1,032	11,318	13,787	11,696	737
760	3,195	1,162	6,736	9,223

Con 300 duros.

1,990	10,716	794	847	7,811
7,192	9,237	3,395	10,519	12,796
14,318	2,550	2,331	4,963	6,000
12,769	5,404	2,218	707	11,358
14,574	6,774	7,525	2,580	11,441
5,386	8,992	371	474	5,038
2,836	5,811	1,623	14,742	8,756
3,586	4,095	10,822	5,350	10,923
10,338	4,300	5,172	11,493	13,033
780	8,197	6,893	5,939	3,365
4,483	1,935	4,258	1,599	14,752
9,684	13,687	8,785	8,018	9,464
12,214	11,768	7,548	9,293	2,234
8,933	14,471	12,866	11,700	12,871
12,027	4,687	6,309	1,941	6,679
7,681	14,441	8,704	3,488	1,407
3,338	6,810	10,241	2,330	12,333
63	14,310	10,754	14,657	10,968
2,367	393	388	11,486	8,615
14,272	10,143	3,691	10,941	2,444
2,860	8,137	2,189	4,232	14,957
2,979	14,268	12,265	13,842	3,809
6,846	9,212	11,978	5,818	4,353
440	14,796	10,476	3,482	6,963
13,711	13,941	3,658	3,482	2,034
7,349	8,052	126	7,035	2,034
3,289	3,790	12,681	11,547	462
13,001	5,214	6,074	6,403	7,714
3,600	11,934	7,695	8,454	8,438
2,048	7,471	1,973	9,974	13,223
4,498	6,372	14,103	9,914	12,942
7,514	8,263	3,041	9,327	4,920
2,128	11,191	536	8,123	8,771
14,680	14,710	6,756	14,145	6,580

Con 300 duros.

8,875	7,858	5,814	14,194	12,858
8,888	10,692	6,378	3,429	11,324
786	3,318	1,861	2,715	6,616
4,137	6,137	8,439	1,054	13,306
666	11,622	3,158	4,537	8,138
7,419	2,695	4,967	855	9,409
7,544	5,599	260	3,929	2,092
4,611	6,686	3,025	677	1,322
13,890	14,793	8,799	1,521	7,126
14,330	14,874	11,823	3,680	12,421
3,314	9,369	3,076	7,834	14,790
3,700	7,574	5,849	1,113	7,097
6,066	11,709	8,613	13,803	13,268
7,083	7,933	10,590	13,874	13,837
8,942	14,836	5,123	5,001	8,208
13,910	14,947	974	6,135	8,709
1,303	10,724	24	1,899	13,230
4,798	2,317	9,698	6,322	8,072
3,975	10,788	4,158	10,895	6,797
6,082	9,343	6,387	14,798	9,858
14,260	8,337	3,414	5,845	12,865
7,669	12,529	7,531	5,417	9,5

Por fin, se acordó designar una comisión numerosa y respetable para que se acerque al gobierno y confiera con él acerca del proyecto, al mismo tiempo que le dé gracias por la protección que se muestra inclinado, según lo demuestran las ofertas y actos del Sr. Cánovas.

Se nombró y aprobó por aclamación la comisión indicada en la forma que hemos dicho en nuestra anterior edición.

En este momento empezaron a servirse helados, habanos, dulces y licores, con espléndida profusión, y tomó la reunión un carácter menos grave, más variado.

El oficial del ministerio de Estado señor Quesada tocó al piano una deliciosa fantasía original suya, que fué acogida con entusiasmo.

Manuel del Palacio nos hizo desternillar de risa con uno de esos discursos tan brillantemente disparatados que él solo sabe pronunciar. Leyéronse magníficas poesías, festivas unas, sentimentales otras, filosófica alguna, inéditas muchas, brillantes todas, por los Sres. Correa, Nuñez de Arce, Alarcón, Santos Alvarez, Pinedo, Ayala, Dacarrete, Aguilera, Escudero y Peroso, Cañete y Saco.

También hubo sus trozos de prosa brillante. D. Juan Bautista Alonso pronunció un discurso recordando los buenos tiempos del antiguo Liceo, propuso la erección de otro, y su idea fué acogida con general aplauso. Manuel del Palacio nos leyó una anecdota impresa en su libro *Doce reales de prosa con algunos versos gratis*, en la cual se refiere un interesante episodio del 2 de mayo de 1808, en que figura como protagonista el sargento Simon del Palacio, padre del autor.

Mariano Fernandez recitó una oportunitísima improvisación dedicada á Asquerino y al proyecto.

Barbieri tocó y cantó un precioso tango. Caltañazor y Cubero, un dúo de la zarzuela *Margarita*, acompañándolos al piano el autor de la música Sr. Moderati.

La reunión se prolongó hasta muy entrada la noche, desahozándose sin sentir las horas y saliendo todos sumamente complacidos de la exquisita amabilidad del Sr. Asquerino, para quien ha sido un verdadero triunfo la reunión de anoche.

Ya hemos dicho que fué calurosamente celebrada una noticia confidencial que dió el Sr. Asquerino acerca de la promesa hecha por el Sr. Cánovas del Castillo, respecto á sus deseos de que se coloque en este verano la primera piedra del edificio que ha de servir para el teatro Nacional.

El distinguido doctor Sr. Somovilla, médico mayor graduado de Sanidad militar y uno de nuestros más concienzudos y estudiosos profesores del arte de curar, ha sido destinado al Hospital militar de Madrid.

El vapor-correo trasatlántico de la empresa Lopez, *Puerto Rico*, que salió de Cádiz con el primer batallón provisional, llegó á San Juan de Puerto Rico sin novedad el 27 del pasado continuando el mismo día para la Habana.

El viernes 18 del actual, á la una de la tarde, recibirá la investidura de doctor en medicina y cirugía el profesor D. Venancio Moreno; apadrinará al graduando el doctor D. Pedro Mata, catedrático de la Facultad de medicina de esta corte.

Hoy probablemente saldrá de Madrid para Oviedo el Sr. D. Eusebio Asquerino, con objeto de dirigir los ensayos del *Bernardo del Carpio*, producción suya, que se estrenará en dicho teatro, según hemos anunciado antes de hoy, para la próxima Pascua.

En el teatro de Jovellanos se va á poner en escena una zarzuela en un acto, titulada *De tal leña, tal astilla*, letra del distinguido escritor D. José Selgas, y música del Sr. Arrieta.

Se halla ya en prensa el tercer tomo de la deliciosa obra que con el título de *Hojas sueltas* viene publicando el distinguido poeta y periodista D. José Selgas.

El Excmo. señor gobernador de la provincia ha dirigido, según tenemos entendido, una comunicación á todas las oficinas de la administración provincial, pidiéndoles antecedentes acerca del espacio y presupuesto necesario para establecerse en un edificio donde puedan todas estar reunidas. Para llevar á cabo este proyecto, cada dependencia debería contribuir con la cantidad que proporcionalmente le corresponda. La diputación provincial, por ejemplo, que necesita unos 10.000 pies de espacio, suponiendo por un cálculo aproximado que cada pie cueste á seis duros, debería contribuir con 160.000 reales de su presupuesto. Uno de los edificios que parece se considera más apropiado para este proyecto es el antiguo edificio de San Martín.

Dícese que en la discusión del proyecto de la abolición de la reforma, el gobierno abandonará la defensa de la disposición transitoria que formaba ántes el artículo 2.º No es cierto: el gobierno no hará cuestión de gabinete sino la aprobación del artículo único de la ley; pero defenderá la disposición transitoria que cree política y de equidad aunque no de derecho, acatando en este punto, en último resultado, la discusión de la Cámara.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (por la mañana). «El *Moniteur*» de hoy dice lo siguiente: «Desde hace algunos días se están verificando reuniones públicas en los barrios más populosos de París, donde bajo el pretexto de las elecciones se hace al gobierno una guerra violenta, conspirando á desacreditarlo en la opinión. Visto este estado de cosas, se disuven

de orden de la autoridad estas reuniones, pasando en cada caso particular el tanto de culpa á los tribunales encargados de formar el sumario correspondiente. Ninguna reunión pública puede tener lugar sin previo permiso de la autoridad competente.»

Londres, 15. M. Ellenborough ha preguntado si era exacto que Prusia y Austria habían formulado nueva proposición de armisticio. Sommerset ha contestado afirmativamente.

Turín, 15. Ha habido grandes manifestaciones en Verona con motivo de haber sido el día 14 el aniversario del nacimiento de Víctor Manuel.

Se han disparado petardos, carretillas y otros fuegos artificiales en medio de la alegría general.

Anteayer pronunció, según habíamos anunciado un elocuente sermón en la real Capilla el joven é ilustrado predicador de S. M. D. Antonio García Escorcía, dando pruebas de su saber y de las excelentes dotes que le adornan para la oratoria sagrada.

Las noticias oficiales de Santo Domingo son excelentes, y confirman las que adelantamos en nuestra edición de la mañana, acerca de que tres divisiones se disponían en Santo Domingo á atacar á Santiago de los Caballeros. No tienen, pues, fundamento los rumores que ayer han circulado acerca de la muerte del general Santana.

En cumplimiento del acuerdo tomado con aprobación de S. M. por el ministro Arrazola, en breve aparecerán los decretos concediendo la grandeza de España á los generales Armero y Concha.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 15 (por la tarde). Roma, 12.—Se han vuelto á reproducir las riñas y golpes entre los soldados franceses y los pontificios, si bien han sido reprimidas inmediatamente por las autoridades.

El Papa sigue mejor.

Los médicos le han prescrito por precaución que evite todo género de fatiga.

Southampton, (sin fecha). Se han experimentado temblores de tierra en Copiapo.

Las casas han sufrido bastante daño, pero no hay que experimentar desgracias personales.

Los negocios en Chile siguen bien.

La marcha de la corte á Aranjuez se verificará decididamente despues del 10 de abril.

Anteayer celebró una larga conferencia el duque de Tetuan con S. M. la Reina. El *Pensamiento español* da gran importancia política á esta entrevista.—Equivocación. El duque de Tetuan fué á suplicar encarecidamente á S. M. que no firmara el decreto que sabia iba á presentársela confirmando la Orden del Toison de Oro.

Los tres Toisones de oro vacantes los destina el gobierno al nuevo rey de Dinamarca y á los Sres. Pidal y duque de Tetuan. La resistencia de éste á recibir esta condecoración, parece que es causa de que ya no hayan aparecido los decretos.

De ayer á hoy la actitud de los Grandes de España es más hostil al proyecto de abolición de la reforma; pero ellos mismos confiesan que para sostener ésta apenas contarán en el Senado con 40 votos. Algunos de ellos, como decíamos ayer, se abstendrán de votar.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16. «El *Monitor*» publica hoy una nota contra las reuniones electorales no autorizadas.

A pesar de los numerosos candidatos que se presentan en el primero y en el quinto distrito electoral de París para las elecciones del domingo 20 de marzo, habiéndose abstenido el gobierno de presentar candidatos oficiales, se considera como segura la elección de los Sres. Carnot y Garnier Pagés.

«El Journal de San Petersburgo» periódico semi-oficial, publica un artículo refutando todos los rumores de una coalición de Rusia con las potencias alemanas.

Londres, 15 (por la noche). El viernes por la noche, lord Ellenborough interpellará al gobierno sobre la cuestión dinamarquesa.

Stockholm, 15. La mayor parte de los periódicos protestan contra los rumores que han circulado últimamente sobre proyectos infundados de union escandinava. Esos supuestos proyectos no han existido nunca, y la corona como el gobierno de Suecia profesan al rey y la nación danesa la más sincera y leal amistad.

Un periódico de anteayer dice que es cosa resuelta el nombramiento del subsecretario de Estado Sr. Ligués para ministro de España en Constantinopla. No es cierto. Tampoco lo es que esté resuelta la variación de los ministros de Holanda y Francia. Hasta hoy no se ha hecho combinación diplomática alguna, aunque creamos que no tardará en llevarse á cabo.

Ayer ha habido Consejo de ministros en la Presidencia. No parece que se haya tomado en él resolución importante ninguna por haber faltado, por hallarse ocupados en otros asuntos urgentes, los señores ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia.

La sesión del CONGRESO de AYER fué abierta á las dos y media.

El Sr. Calderon (D. Pedro) escitó al señor ministro de Fomento para que cuanto antes se sacase á subasta la construcción de una carretera de la provincia de Orense.

El señor ministro de Fomento contestó que se enteraría del expediente, y que si el presupuesto de obras lo permitía, desde luego ordenaría la subasta.

El mismo señor ministro, contestando á una pregunta que ayer hizo el Sr. Baamonde, dijo, que el gobierno estaba estudiando detenidamente la constitución de la guardia rural, para llevarle á las Cortes, en el plazo más corto.

El Sr. Castro rectificó al señor ministro de Fomento, asegurando que el proyecto de guardia rural fué aceptado por el anterior ministro de Fomento; pero no por el Consejo de ministros.

El Sr. Baamonde dió las gracias al señor ministro de Fomento y manifestó su creencia de que algún señor diputado llevaría al Congreso esta importante cuestión, si el gobierno no lo hacia dentro de esta legislatura.

El Sr. Aparisi y Guijarro recordó que tenia presentada una proposición de ley sobre guardería rural, y que si el gobierno, por sus muchas atenciones, no podia dedicarse á formular un proyecto, entonces él sostendría aquella proposición, por creer de urgentísima necesidad el planteamiento de aquella guardia.

El señor ministro de Fomento contestó que el gobierno no haría esperar mucho á las Cortes, y que cuanto antes presentaría el proyecto en cuestión.

El señor Mayans contestó á una pregunta que sobre la ley hipotecaria dirigió en la sesión última el Sr. Baamonde, asegurando que en breve llevaría á las Cortes la reforma de aquella ley.

El Sr. Cuesta anunció una interpelección sobre la reposición de varios concejales del ayuntamiento de Vigo.

El señor ministro de la Gobernación dijo que contestaría uno de estos días al Sr. Cuesta.

Sin discusión se aprobaron las actas de Figueras, Benavare y Cabra, siendo proclamados como diputados los Sres. Negrete, Falces y Belda.

Juraron y tomaron asiento los señores Somoza y Falces. Fué aprobado el proyecto de ley concediendo pensiones á las viudas de varios facultativos que murieron del cólera.

También se aprobó el proyecto concediendo la construcción de un ferrocarril desde Palma de Mallorca á la Alcedúa. Se puso á discusión el proyecto de ley sobre alcaldes-corregidores.

El Sr. Herreros habló en contra de la totalidad, censurándola, y haciendo largas consideraciones sobre su forma y su esencia.

(El señor ministro de Marina ocupó su asiento en el banco azul, donde ya se encontraban el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia, Fomento y Ultramar.)

El Sr. Mendez Vigo, de la comisión, sostuvo la conveniencia del proyecto.

El Sr. Presidente suspendió la discusión en este punto para que el Congreso se constituyese en sesión secreta.

Juró el Sr. Belda, y se levantó la sesión pública.

Eran las cinco.

El cuarto y último concierto de la *Sociedad artístico-musical de Socorros mutuos* se celebrará el sábado próximo, á las ocho y media de la noche; circunstancia que satisfará á los que no han podido asistir á las tres anteriores por haberse verificado de día.

Muy pronto saldrá á luz un libro en que se ocupa de los teatros y los actores el conocido escritor Sr. Mobellan. La publicación de la obra no puede ser más oportuna, pues el asunto con motivo de la construcción del teatro Nacional es hoy el pasto de los círculos literarios.

El proceso de los cabecillas napolitanos La Gala ha dado á conocer detalles que horrorizan. Los periódicos extranjeros estrañan que haya habido diáries capaces de presentar como víctimas del gobierno piemontés de las circunstancias políticas por que atraviesa Italia á semejantes malvados, capaces solo de deshonrar la causa á que se dicen afiliados.

Anteayer según dijimos, se decomisaron por el señor teniente de Alcalde del distrito de la Universidad, D. Dionisio de Revuelta, 1.470 panes pertenecientes á varias tahonas del mismo, por hallarse bastante faltos; distribuyéndose por su orden entre los establecimientos de Beneficencia de esta corte. Ayer se ha vuelto por la misma autoridad á repasar dicho artículo y se han decomisado también 700 panes, procedentes de ocho tahonas, siendo cuatro de los dueños de estas reincidentes de anteayer á quienes se habia penado en juicio de faltas, según la mayor ó menor escasez que en aquellos se ha encontrado.

Digna es de elogio la conducta del señor Revuelta y de los dependientes que le secundan en tan noble propósito.

Nos escriben de San Sebastian que el día 14 se ha repetido el partido de pelota que se jugó el 18 de febrero entre franceses y españoles, cuatro á cuatro. Esta vez no ha sido la suerte tan propicia para nuestros compatrietas vascos; pero el jefe de estos, el valiente *Bautista Chiquito*, de Azpeitia, ha quedado á la altura de siempre, pues ha tenido que jugar visiblemente contra dos, y todos los lances y jugadas de mérito han estado de su parte, atrayéndole esto los bravos y aplausos de la inmensa concurrencia, arrancados tanto por su inteligencia como por lo simpático de su figura y fines modales. Ha sido una de esas pérdidas que le acreditan una vez más como el rey de los jugadores; y dícese que no habrá quien compita con

él en las cuatro formas de juegos de pelota conocidos, ó sea á largo, rebote, blé y triqueté.

Gréese que no pasará esta primavera sin que se verifiquen otros partidos, que como es sabido son una de las fiestas más animadas del país vasco.

En la iglesia del Caballero de Gracia tuvimos el gusto de oír el lunes, por primera vez, al joven presbítero y orador sagrado D. Leopoldo Briones, que cautivó la atención del auditorio á la par que lució sus excelentes cualidades de predicador al desenvolver con admirable tino religioso y no menos elocuencia, el tema del *Tercer Dolor de Maria ó el Niño perdido hallado en el Templo*.

Hoy juéves celebra La Infancia una función extraordinaria, á las ocho de la noche, á instancias de gran número de personas que no pudieron adquirir localidades de primer orden, ejecutándose varias piezas y la tan aplaudida *El orgullo castigado*, original del niño Jesus Rodríguez.

La subcomisión de Gobernación de la comisión general de presupuestos es la única que tiene terminados sus trabajos y en disposición de ser examinados por la comisión general. La subcomisión de Hacienda se reune hoy por la mañana, y la de Marina por la noche con el ministro. No se sabe, pues, todavía cuándo empezarán los debates en el seno de la comisión general.

El sábado llegarán á esta corte, con el Sr. Tampé, los treinta caballos que se han comprado en el extranjero para el circo del Príncipe Alfonso, por cuenta del propietario del mismo circo Sr. Rivas. Este será en el presente año dueño de todos los caballos, atalajes y efectos del circo. También ha hecho construir y comprar en París nuevos trajes para criados y comparsas, y contratado á los mejores artistas que ha hallado disponibles en el extranjero, entre los que figuran algunas lindas amazonas.

Ayer han empezado á salir para Sevilla los individuos de la compañía de Jovellanos, que bajo la inteligente dirección del Sr. Salas van á formar la compañía de zarzuela que actuará en el teatro de San Fernando de Sevilla en la primavera próxima. El Sr. Salas saldrá de Madrid el 22 del actual, y el 27, domingo de Pascua de Resurrección, dará en Sevilla la primera representación de zarzuela. Los sevillanos están de enhorabuena, y agradecidos al celoso empresario Sr. Fuentes, que va á presentarles una completa compañía, con un director tan hábil como el señor Salas.

Corre la voz en París de que el príncipe de Gales y su esposa van á hacer un viaje á aquella capital.

El gobierno italiano continúa haciendo preparativos militares. Recientemente ha mandado hacer grandes compras de mulas en la Italia meridional y en algunos departamentos de Francia.

El célebre banquero Mr. de Rostchild ha entregado al gobierno italiano, según se dice, 180 millones de francos, como precio de la adquisición de los caminos de hierro de Italia.

Dícese que Garibaldi ha desaparecido misteriosamente de Caprera.

Se han celebrado en Valencia algunas reuniones literarias para acordar una muestra de admiración al aplaudido autor García Gutierrez, la que tendrá lugar cuando la compañía del teatro Principal, que ha pasado á Alicante, regrese despues de Pascua y ejecute *Venganza catalana*. El joven escritor D. Jerónimo Flores, director del Museo literario, que tuvo ocasión de asistir á la que en esta corte se celebró con igual objeto, trabaja activamente en este asunto: no dudamos que tanto él como sus distinguidos compañeros de redacción verán colmados sus deseos, y en breve nos darán cuenta del resultado en las columnas de su ameno periódico, más apreciado del público de día en día.

Creemos que de un momento á otro aparecerá el real decreto que nombra al Sr. Baniuelos subsecretario de Estado. En el mismo decreto, según hemos oído, se consignará que S. M. se propone utilizar inmediatamente los buenos y distinguidos servicios del Sr. Ligués.

La Agencia Havas nos remite los siguientes DESPACHOS que hemos recibido con retraso:

Bruselas, 15. Acaba de llegar Maximiliano, y marcha mañana.

San Peterburgo, 15. El periódico oficial refuta nuevamente los rumores de la renovación de la Santa Alianza con el carácter de una liga de los soberanos contra la libertad de los pueblos ó coalición de la Europa contra una gran potencia. La Santa Alianza solo sería posible para garantizar la paz, el progreso y la prosperidad general.

La Rusia tiene necesidad de reposo para dar cima á las reformas iniciadas; y no estaría lejos de tomar lugar en una alianza inofensiva para todas las potencias, menos para los enemigos de la libertad y prosperidad de los pueblos.

«La Nación» dice que la cuestión de ministerio puede elevar á Ricassoli, Ratazzi y Lamarmora.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores la prematura y desgraciada muerte del ingeniero de minas señor D. José María Santos, jefe del distrito de Filipinas. Nuestro querido amigo apé-

nas contaba cuarenta años. Dotado de un genio emprendedor y de una fuerza de voluntad poco común, le vimos marchar hace poco á aquellas apartadas regiones lleno de entusiasmo, ansiando consagrarse al desarrollo de los intereses mineros de aquel archipiélago. No hace mucho que la *Revista minera* publicó una Memoria sobre las minas de cobre de Mancayan, hebida á su pluma, y que revela bien la laboriosidad con que tan estudiosa persona cumplía su propósito. Dedicado al estudio de los criaderos de cobre, situados en el distrito de Lepanto de la isla de Luzon, sentía debilitarse sus fuerzas bajo el peso de un clima abrasador y de repetidos disgustos que amargaron sus últimos momentos.

No tenemos detalles acerca de esta lamentable desgracia: solo sabemos que en enero próximo pasado, hallándose en las minas de Mancayan escribiendo á sus compañeros de Manila: «El 16 me pongo en camino para esa, pero no creo tendré el gusto de abrazaros.» Efectivamente, el 16 salió para Manila en unión de su hijo, de siete á ocho años, y de unos cuarenta indios ignorantes que les conducían en sillas de mano por entre aquellos incultos bosques. A las pocas horas, nuestro querido amigo se sintió tan mal, que mandó le apesen, y espiró sin más consuelo que el llanto de su tierno hijo. Sus restos, según su última voluntad, fueron devueltos por los indios á Mancayan, en donde fueron sepultados. D. José María Santos era uno de los ingenieros más laboriosos é inteligentes del Cuerpo de minas; la lealtad y franqueza de su trato le proporcionó gran número de amigos que lloran hoy su temprana muerte y que hacen votos por su eterno descanso.

El Liceo Piquer puso el 15 en escena la difícil comedia, titulada *Lo positivo*. El éxito no pudo ser más satisfactorio. La concurrencia aplaudió con entusiasmo y llamó varias veces á los Sres. Marquez, Ferraz y Gonzalo que estuvieron felicitándose en sus respectivos papeles. La señora doña Luisa Alvarez se hizo notable por su naturalidad y sentimiento. Pocas veces entre aficionados se habrá reunido un cuadro tan completo. La música que siguió á la comedia fué magistralmente ejecutada por los profesores Sres. Sos, Obajero, y Azula; las señoritas de Cortina y la señora de Cistue, á quien por vez primera tenían el placer de oír en el Liceo, estuvieron felices y se presentaron vestidas con una elegancia y lujo digno de mencionarse; la riqueza y el buen gusto parecían haber presidido á sus tocados; el apreciable autor dramático Sr. García Santisteban recitó una deliciosa poesía á la Primavera, acompañada de una música ligera, caprichosa, y en estremo original, compuesta por el Sr. Obajero. La concurrencia quedó muy complacida. El Liceo cerró anoche sus puertas hasta la próxima Pascua.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 16 (por la tarde). New-York, 5.—La expedición federal contra Richmond ha fracasado por no haber podido superar los obstáculos opuestos por el enemigo.

Circulan rumores de que los confederados amenazan á Norfolk.

Renta francesa, despues de Bolsa, á 66,20. Consolidados ingleses, 91 3/4.

La Esperanza denuncia el abuso de que en algunas carnicerías de Madrid, situadas por lo general en los barrios estrechos, se vende la carne, si bien cobrando la libra dos cuartos menos del precio corriente, renegrida, blanda, de mal gusto y muy próxima á la putrefacción, pues se conoce es la que no ha podido venderse en los mercados principales, y que cuenta ya tres, cuatro ó más días desde que salió del mataero.

Ayer, según noticias de *La Regeneración*, se habia presentado á la firma del señor ministro de la Gobernación el expediente negando la creación de tres nuevos ayuntamientos en el Valle de Valdegovia, provincia de Alava. Añade dicho periódico que el gobierno de S. M. ha tenido presente al resolver este ruidoso asunto el mal grave que ocasionan en España, y muy particularmente en Alava, las municipalidades en pueblos muy pequeños, y que por añadidura se hallan muy cerca unos de otros.

Más de mil africanos bozales han sido capturados en pocos días á consecuencia de las activas disposiciones del general Dulce: el correo anterior trajo la noticia de la captura de 639 en los cayos de Bahama, y por este correo se comunica que el vapor *Lezo* ha apresado una polacra con 363 africanos, que debían llegar á la Habana de un momento á otro. La trata es implacablemente perseguida en Cuba.

Léese en *La Epoca* de anoche: «No obstante lo dicho por algunos periódicos, tenemos motivos para creer que no se realizará por ahora el viaje del archiduque Maximiliano á España.»

El 15 de abril próximo, á las doce de su mañana, se hará la adjudicación en pública subasta del suministro de materiales para las obras del muelle de Sevilla, bajo la cantidad de 2.111.791,73 rs. vn. á que asciende el presupuesto aprobado.

El 20 de mayo se subastarán en la forma precedente las obras de construcción de un muelle en el puerto de Vinaroz, provincia de Castellón, bajo la cantidad de 3.667.709,91 rs. vn. á que asciende el presupuesto aprobado.

Los valores de la recaudación de consumos en Cartagena han bajado notablemente en lo que va de año, lo cual viene

á aumentar el déficit que sin esta circunstancia resultaría en el presupuesto municipal. La falta de dos batallones de infantería de marina, la de un crecido número de ingleses que cumplieron su compromiso en las obras del varadero y la de haber disminuido el número de operarios ocupados en obras públicas y particulares, cree el Eco de Cartagena son las principales causas de esta disminución.

La comedia que con el título de *Escenas íntimas* se estrenó anoche en el teatro de Variedades, obtuvo un éxito regular. Al fin del segundo acto el público pidió el nombre del autor; pero éste suplicó, por medio del simpático é inteligente actor Sr. Mario, que se le permitiera guardar hasta el fin el incógnito, y por esto y por no haber agradado el acto tercero, no podemos satisfacer, respecto al nombre del autor, la curiosidad de nuestros lectores. Por lo demás, debemos decir que la obra está bien verificada y que se la oye con gusto, á lo que contribuye el esmero con que la desempeñan las señoras Derrobianco y Diaz y los señores Marié, Romea (D. Florencio), Pardiñas y Morales.

Anoche se estrenó en el teatro de Novedades la comedia en tres actos y en prosa titulada *El hombre moneda*. Todos los actores se esforzaron bastante en el desempeño de sus respectivos papeles. Al final del último acto se oyeron algunos aplausos.

En los funerales que se verificarán hoy en Barcelona por el alma del maestro Ferrer se cantará una misa, compuesta por los Sres. Rius, Pucell, Suñez, Carerras, Saldoni, Manent, Rovira, y Soriano Fuentes, todos amigos y compañeros del Sr. Ferrer.

A nuestro colega *El Telegrafo* le escribía de Figueras que de algun tiempo acá se sospecha que por aquella parte de la frontera se intruducen de Francia crecidas cantidades de harina, de lo que empiezan ya á resentirse los comerciantes de aquel artículo, que temen que aquel tráfico irá cada día en aumento.

Leemos en *El Avisador Malagueño*: «La comisión que del seno de esta municipalidad fué á la corte á felicitar al referido señor, fué acogida por él con la bondad que le distingue, y sus individuos pudieron oírle una y mil veces el vivo deseo que le animaba de hacer todo el bien que le fuese dable por la provincia, y muy especialmente por esta ciudad. Traduciéndose al punto en hechos estos deseos, la comisión ha tenido el gusto de ver la influencia del Sr. Cánovas ocupada en que á Málaga se le haga justicia, como lo ha solicitado, respecto al proyectado aumento del subsidio industrial y de comercio, por clasificarla como población de primera clase, según los presupuestos presentados á las Cortes por los anteriores ministros. El Sr. Salaverría ha asegurado á la comisión del ayuntamiento que retirará del proyecto de presu-

puestos la parte que queda referida. —Es este un gran beneficio que librará á las clases contribuyentes de gravámenes insostenibles que hubieran obligado á muchos á dar de mano á sus industrias y tráfico, atendida la actual situación de esta ciudad.»

Las noticias que recibimos hoy de Badajoz rectifican lo que ayer se dijo sobre las personas que se presentan en aquella ciudad á pretender el cargo de diputado á Cortes, vacante por la defunción del señor D. Ventura Diaz. Hasta ahora no hay más que un candidato de importancia política y de justas esperanzas, que es el distinguido literato Sr. Lopez de Ayala. Los Sres. Montenegro y conde de Catres, de quienes se ha hablado tambien como candidatos, apoyan con sus votos y su influencia al mismo Sr. Ayala.

De resultados de haber caído del caballo que montaba el intendente de ejército, jefe de Administración militar de distrito de Barcelona, D. Jerónimo de Montenegro, se halla enfermo de gravedad por haberle pisoteado el animal, rompiéndole tres costillas. Si bien acto continuo le prodigaron los oportunos auxilios, se teme mucho por su vida, atendida la edad de dicho señor.

Segun noticias recibidas de Izarra, parece que hace pocos dias fué robada la casa del señor cura párroco de aquel pueblo, llevándose los ladrones una respetable cantidad de dinero y otros objetos de bastante valor. Para llevar á cabo este criminal atentado, los ladrones ataron fuertemente á dicho señor párroco, anciano de cerca de 80 años, así como á su criada, tambien de edad avanzada. Se dice que los criminales han sido descubiertos.

En Ubeda se declaró un violento incendio el 12 por la mañana, el cual redujo á cenizas dos casas, sin ocasionar, por fortuna, desgracias personales.

La autoridad local de Zaragoza ha girado una visita por todos los establecimientos donde se venden libros, folletos y toda clase de impresos, con objeto de recoger los *Almanques democráticos* que en ellas hubiese, cuya determinacion ha sido motivada por una reciente real orden del gobierno de S. M.

Han llegado estos últimos dias á Figueras algunas brigadas de trabajadores procedentes de varios pueblos del Ampurdan con destino al del túnel y demas obras para la prolongacion del ferro-carril que debe unírnos con el vecino imperio.

La Junta de agricultura, industria y comercio de Alicante ha elevado al gobierno el expediente pidiendo el establecimiento de guas y aparatos de descarga en aquel puerto.

Ha llamado la atencion en los círculos políticos el artículo publicado ayer por *La Iberia*. Este periódico considera que la

monarquía constitucional es la única forma posible de gobierno y que las ideas democráticas son hoy inaplicables, por lo exageradas, atendida el estado social de Europa, así como las socialistas son verdaderamente destructoras, y solo sirven para protestar contra el malestar de la sociedad.

Parece que en la próxima Semana Santa, siguiendo la costumbre de los años anteriores, habrá trenes especiales con rebaja de precios para los que quieran ir de esta corte por los ferro-carriles respectivos á visitar los monumentos de Toledo y el Escorial.

Mañana último dia de la novena de Dolores, se hará por la tarde en la iglesia de Santo Tomás procesion pública con la preciosa imagen de Nuestra Señora, cantándose para la conclusion el *Sbater Mater* con acompañamiento de una brillante orquesta.

Está positivamente acordado, según *La Epoca*, el nombramiento del Sr. D. Alejandro Shé y Saavedra para la secretaría de la presidencia del Consejo.

El Eco de Gerona cree muy probable que S. M. el Rey vaya en el próximo verano á tomar las saludables aguas de San Hilario.

Ya hemos dicho que el Sr. Sardina ha sido nombrado presidente del Consejo de Administración del Banco de España cerca de su sucursal de Alicante: el Sr. Ciudad, que desempeñaba este puesto, pasa al mismo en Valencia, y el de Valencia viene de secretario del Banco á Madrid.

El gobierno, que no ha hecho una sola separacion civil importante, se propone, según *La Epoca*, seguir hasta donde es posible este mismo sistema, al propio tiempo que realice aquellas reparaciones justas y los nombramientos más convenientes al servicio público.

Acerca de la conferencia tenida con S. M. la Reina por el duque de Tetuan, de que hemos dado cuenta, dice anoche un periódico que el general O'Donnell habia sido invitado á ella por nuestra augusta soberana en la última recepcion de palacio. El periódico á que aludimos añade:

«Sin que nada sepamos directamente por el general O'Donnell, hemos oido hoy á personas autorizadas que S. M. se habria dignado manifestarle los deseos que ya le habian espuesto sus ministros responsables de recompensar los merecimientos del ilustre vencedor de Africa con el Toison de Oro, que tienen ya los duques de la Victoria y de Valencia y el marqués del Duero, y que el conde de Luena renunció ya en 1836 y en época posterior. Profundamente reconocido el duque de Tetuan á la bondad de S. M. y á las pruebas de aprecio que ha recibido del gabinete Mon, rogó encarecidamente á la Reina le permitiese no aceptar esta honra,

y recordó, según parece, á S. M. el compromiso de delicadeza que se habia impuesto en este asunto. Deseoso y decidido á dar el más completo y leal apoyo á la situación actual, el duque de Tetuan cree será tanto más eficaz cuanto más desinteresado aparezca.»

La antigua lucerna del Congreso de los diputados se ha cedido á la catedral de Toledo.

El Eco del País cree asegurada la eleccion del Sr. D. Dionisio Lopez Roberts, director del *Diario español*, en el distrito de Aspe, provincia de Alicante. El señor Roberts salió anoche con direccion á aquel punto.

En las aguas de Bermeo zozobró una barca pescadora el miércoles último, ahogándose tres de los infelices pescadores que la tripulaban.

Los periódicos de Oporto hacen extraordinarios elogios del artista Sr. Gioni Vailatti, concertista de mandolina, el cual ha entusiasmado al público. Este notable artista se dirige ahora á Madrid, donde llegará en breve y dará algunos conciertos.

Es tan extraordinario el número de pobres que recorren las calles de Málaga implorando la caridad pública, que el gobernador de la provincia habia tomado algunas medidas examinadas á aminorarle, enviando á sus pueblos á todos los que sean forasteros.

El señor arzobispo de Zaragoza se encuentra enfermo de alguna gravedad, según dice un diario de aquella poblacion.

Dicen de Valencia que á juzgar por los preparativos se solemnizarán espléndidamente los dias Jueves y Viernes Santo en la iglesia del Temple, de la Orden de Montesa, por los caballeros de las cuatro Ordenes militares reunidos en numeroso capítulo. Los mismos señores harán la vela al monumento, y la música que es permitida en las ceremonias de aquellos dias será muy escogida.

Parece que muy pronto comenzarán en Alicante las obras del nuevo edificio destinado á Instituto provincial.

El señor marqués de Ariañy, protector decidido de todo adelanto agrícola, está aclimatando en sus posesiones de Mallorca el cultivo de la caña de azúcar con el más satisfactorio resultado.

Del 20 al 30 del corriente tendrá lugar en el cuartel de la guardia veterana, calle del duque de Alba, la compra de caballos para el servicio del escuadren de este tercio.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16.
En la Bolsa de hoy quedaban: el interior español, á 49 5/8; el 3 esterier,

á 60 0/0; el diferido, á 46 0/0; la amortizable, á 60 0/0; el 3 por 100 francés, á 66 (sin cupon); y el 4 1/2 á 63,25.

Londres, 16.
Los consolidados ingleses quedaban de 91 5/8 á 3/4.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 108 de abono.—A las 8.—*La fuerza del destino*.

PRINCIPE.—A las 8.—*Venganza catalana*.—Baile.

CIRCO.—A las 8.—*¡Salve sola!*—Baile.—*Das iniciales*.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—*El hombre moneda*.—Baile.—*Como marido y como amante*.

ZARZUELA.—A las 8.—*Nadie se muere*.—*El Grumete*.—*El Corsario*.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—*Escenas íntimas*.—*El peluquero en el baile*.

TEATRO DE LA INFANTIL, (Platería de Martínez).—A las 8.—*Para todo hay recurso*.—*Los hombres con chichonera*.—*El orgullo castigado*.—*La estera*.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 16.

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos públicos		101-00	
Cons. al cont.	52-10	De agos. 2000	00-00
Id. fin de mes	52-20	De mar. 2000	00-00
Dif. al cont.	47-90	De julio 2000	97-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic.	97-00
Id. fin próx.	00-00	Can. Isabel II	109-00
Amort. de 1. ^a	53-30	Oblig. del E.	94-83
Id. de 2. ^a	82-00	Banco Espa.	199-00
Personal.....	26-75	Créd. de Esp.	1.900
Carret. y soc.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	101-75	Canal Castill.	108
De á 2000.....	102-50	Créd. Ibérico	par

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 17.—San Patricio, obispo y confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Patricio de los Irlandeses, donde se celebrará á su titular con misa solemne y pangeñico, y por la tarde, en la novena de Nuestra Señora de los Dolores, predicará D. Ciriano Cruz.

Continúan tambien celebrándose las novenas de Nuestra Señora de los Dolores, y serán oradores: en Santo Tomas, D. Carlos Diaz Guisarro en la misa mayor, y D. Basilio Sanchez Grande en los ejercicios de la tarde; en San Sebastian, D. Jerónimo Llorente por la mañana, y D. Mariano Puyel y Anglada por la tarde; en los Servitas, D. Ramon Garcia de los Santos y D. Modesto Rodriguez. Por la noche tendrán el sermón: en San Millán, D. Benito Romeral; en Capuchinos, don Nicolas Bribea; en Loreto, el Sr. Gonzalez; en Italianos, D. José Losada; en San Martín, el Sr. Infantes; en San Luis, don Bonifacio Peña; en Nuestra Señora de Gracia, el señor rector; en la Capilla real, D. Leandro Palacios; en Santa María, don Patricio Páramo; en San Lorenzo, D. Gre-

car monseñor cuando me ha dicho que mañana me consagrará á Dios?

—Mañana comprenderás el sentido de estas palabras, Fidel mio. Hoy debemos consolar á un desgraciado, al que hemos prometido nuestra ayuda, y que nos espera en el convento de los capuchinos, aquí, cerca de Birnau: vamos allá, amigo mio.

Gerald y Fidel se encaminaron hácia el convento, y entrando en la iglesia, apercebieron en efecto, al canónigo Sably que estaba en oracion esperándolos.

—Señor canónigo, le dijo Gerald, ¿me reconoceis?

—¡Ah! señor, ¡sois vos!
—Habia prometido servirlos y he cumplido mi palabra. Por consideracion á mí, el señor arzobispo os perdona. Id, canónigo Sably, volved á desempeñar vuestras funciones, y que el hermano Fulgencio comience su nuevo estado por un servicio hecho á sus semejantes!

Gerald y su hijo dejaron al canónigo que se confundía en protestas de agradecimiento y de amistad.

Fidel no sabia lo que le pasaba. El digno Ayrard de Clermont Lodeve ha perdonado al canónigo por recomendacion de Gerald. Ha recibido á éste perfectamente, y se ha dignado acompañarle en su propio carruaje. Y este nombre de hermano Fulgencio que viene á aumentar la sorpresa del joven. ¿Su padre va á tomar este nombre? ¿Lo habia usado siempre? El mismo Fidel debe en el dia siguiente consagrarse al culto del Señor, y le está prohibido hacer la menor pregunta sobre las cosas extraordinarias que ve y que oye.

Pasó el resto del dia y la noche entera sumido en estas tristes reflexiones. Su padre le despertó á las siete de la mañana, y cuando le vió listo le dijo:

—Llévame nuestros equipajes. Saldrémos ahora mismo para no volver aquí.

Fidel, que empezaba á acostumbrarse á obedecer á su padre sin replicarle, ejecutó lo que le mandaba. Los dos caminaron por el campo y se detuvieron á la puerta de una campestre ermita aislada en el límite de una vasta llanura, en las orillas del Gers. Gerald entró en ella y Fidel le siguió y observó que habian colocado en el interior de esta especie de capilla, dos malos lechos de paja, algunas sillas, una mesa, algunos útiles de cocina, y un reclinatorio coronado por un gran Crucifijo. Tenia ademas su campanario con una pequeña campana, que se podía tocar por

medio de una cuerda que bajaba cerca de la puerta de entrada. Ya en ella Gerald, deshizo un lío que se habia tenido cuidado de poner allí antes de su llegada y probablemente por orden suya, sacó de él dos vestidos de ermitaños, nuevos, enteramente iguales y adornados con un gran capuchon. El cordon y el rosario tambien estaban allí. Gerald se puso uno de estos vestidos y mandó á Fidel que se pusiera el otro y añadió á su traje el relicario que le habia dado el canónigo Sably, y habló en los siguientes términos á su hijo, que estaba conmovido, turbado sin duda alguna; pero cuya docilidad era estremada:

—Tú ves, hijo mio, le dijo, que hoy mudamos de estado. Hemos convertidos en ermitaños. Yo, bajo el nombre de hermano Fulgencio y tú bajo el nombre de hermano Angel. Es inútil que ocultemos nuestros rostros. Que nuestros enemigos nos encuentren aquí, que nos reconozcan ó no, no pueden hacernos daño en este asilo de la penitencia: aquí estamos bajo la proteccion de Dios y él nos defenderá de sus ataques.

—¿Cómo! padre mio; ¿vamos á pasar nuestra vida en este retiro alejados del mundo?

—¿Es posible amigo mio! Tendrás valor de ser mi fiel compañero hasta la muerte?

—¿Padre mio! Os lo he prometido.

Cantos melodiosos se oyeron á lo lejos en la campiña. Fidel que miró al momento por la puerta, vió avanzar á un numeroso concurso de fieles, que precedían á una magnífica procesion, en la que brillaban millares de luces. El respetable Ayrard presidia este séquito, y al reconocerle Fidel, preguntó á su padre:

—¿A dónde va esta procesion, presidiada por el arzobispo de Auch? Os suplico me respondais.

—Viene aquí.

—¿Aquí? ¿Cómo!

—¿Vas á verlo. Arrodillémonos al lado de la puerta de esta ermita, que va á ser bendecida por monseñor.

El arzobispo y su comitiva se detuvieron delante de ellos: el venerable prelado les dió su bendicion: despues, entrando en la ermita, hizo llenar de agua bendita la pequeña pila que habia en ella.

—Vos, hermano Fulgencio, y vos, hermano Angel, dijo, ¿os sentís con la vocacion necesaria para consagraros enteramente á las santas prácticas de nuestra augusta y divina religion?

—Sí, respondió Gerald.
Era preciso que su hijo, á pesar de su sorpresa, hiciese lo mismo.

—Hermano Fulgencio, prosiguió el arzobispo, ¿haces libremente el voto de castidad?

—Sí, respondió Gerald.
—Y vos, hermano Angel, ¿pronuncias el mismo voto?

Esto era para Fidel muy embarazoso; pongámonos en su lugar. ¡Es joven, está enamorado; renunciar á su edad al amor y al matrimonio! Enrojeci, bajó los ojos y calló.

—Responded, hermano Angel, repuso el arzobispo más alto. Dios que os ve y que os oye, ¿puede recibir por mi ministerio el voto que le haceis de celibato y castidad?

El joven, que estaba en la mayor turbacion, dijo en voz baja á Gerald:

—¡Inesial... ¡padre mio!... ¡y mi querida Inesial... Este momento va á quitarme la esperanza para siempre!...

—Señor marqués de Arloy, le respondió Gerald en voz bastante alta para que le oyese Ayrard, nada se sabe todavía en el castillo de vuestra madre; volved á él: casaros con Inesial, y dejadme solo en este lugar, en el que Dios solo será en adelante mi único amigo.

—¡Oh! ¡padre mio! replicó Fidel sollozando y en el colmo de la desesperacion, ¿haced de mí lo que queais! ¡Monseñor, dignos recibir el voto que se me exige! Yo lo observaré.

El sabio Ayrard estaba conmovido viendo tanta sumision, y exclamó con los ojos llenos de lágrimas:

—¡Séres dignos de una suerte más feliz! Dios recibe vuestro juramento; os bendigo y os trasmito una parte del derecho de atar y de desatar sobre la tierra, derecho que nos concedió nuestro Divino Redentor.

El arzobispo entregó á los dos profesos dos escritos signados y sellados por su mano: en seguida el clero entonó los cánticos que estaban en uso para consagrar la ermita y la mision evangélica de los nuevos ermitaños.

La multitud se dispersó, y habiendo observado Gerald que le habian dejado provisiones por orden del arzobispo, al ménos para dos dias, invitó á su hijo de una manera muy natural á que tomase con él algun alimento. Fidel se negó, y Gerald, acusándose interiormente de afligirle de-

masiado, le tomó de la mano, le hizo sentarse á la mesa y le dijo:

—Lo que ves, hijo mio, ¿te hará creer que tu padre se ha vuelto loco, y la devocion le ha trastornado la cabeza? Te equivocas. Todo lo que ves, por el contrario, no es más que un ardor político mio. Debes someterle á él. ¡Ah! si yo fuese solo, ya habria terminado mis males. Ofreceria á mis perseguidores su victima sumisa... ¡pero soy padre!... ¡me debo á mi hijo!

Fidel se resignó con su suerte y consintió en dividir con él una comida muy frugal.

Desde entónces los dos ermitaños habitaban su cabaña, donde recibian una multitud de fieles que venian á pedir los consejos y oraciones.

Por la mañana, Fidel tocaba la campana que avisaba se podía entrar en la ermita. Otro toque indicaba más tarde que los cenobitas estaban en oracion ó retirados, y que no querian recibir á nadie.

Durante muchos dias se vieron acosados de visitas; pero poco á poco fueron disminuyendo, y una mañana, en un momento que estaban solos, se vieron sorprendidos por la inesperada llegada de la marquesa é Inesial. Primero no vieron más que á Micaela, que estaba cerca del carruaje de sus señores.

XX.

Entrevistas que no conducen á nada.

Gerald y su hijo estaban en oracion, cuando Fidel oyó la voz de la marquesa. Se volvió, reconoció á su madre y á su amante, y dió un grito de sorpresa.

Gerald se volvió tambien, y sin parecer sorprendido dió su bendicion á las dos señoras, que no reconocieron, puesto que iban vestidas de hombre. La marquesa no vió más que á su hijo: le estrechaba en sus brazos, lloraba y parecia que iba á perder el conocimiento. Fidel, que lo advirtió, exclamó:

—¡Cielos! Se encuentra mala.

La sentó en una silla y la acarició tiernamente. Por fin recobró el uso de la palabra, y dijo, aunque con mucha debilidad:

—¡Te amo bastante, hijo mio! En lugar de reprenderte como mereces, la alegría de encontrarte me ha hecho olvidar mi cólera: ¡pensé morir de alegría!

—¡Madre mia! ¡Inesial mia!

—¡Ingrato, respondió ésta; ¡nosotras te

gorio Magia; en la Capilla del Obispo, don Miguel Martínez; en Messeratt, D. José Sevina; en los Donados, D. Lorenzo Rodríguez; en San Isidro, D. Juan Barbere; en San Justo, D. Eugenio Paños; en San Pedro, D. Juan Adon; y en los Doctrinos, D. Cáster Compañía.

Prosiguen las novenas de San José, predicando en San Gines D. Florencio Mendez en la misa mayor, y D. Felipe Velazquez; en Santa Cruz, predicarán don Patricio Paramo y el Sr. Sanchez Grandés; en San Luis, por la tarde, el Sr. Mendez, y en San José, D. Raimundo Carrillo.

Por la tarde habrá ejercicios con manifeste, Miserere y sermon, que predicará D. Anselmo Sanchez en la iglesia de Monjas del Sacramento.

Mañana jueves predicará en el oratorio del Caballero de Gracia el presbítero don Leopoldo Briones.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis, en Santa María.

Orden de la plaza. — Servicio para el día 17. — Parada: Figueras y Arapiles. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel, de Arapiles, D. Carlos Dato y Granados. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Ramon Ortega y Simon. — Visita de hospital: Coraceros del Rey, cuarto capitán. — El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

MAQUINAS DE PICAR CARNE: NUEVA invencion catalana, procedente de Vich. Jacometrezo, 70, pral.

VENTAS. — SE VENDEN A PRECIOS sumamente módicos, capas, gabanes, levitas, pantalones, chalecos, camisolas y uniforme completo de San Juanista y de Administracion militar; pañuelos de crespon lisos y bordados, de entretiempo é invierno, vestidos de seda, mantillas, piezas de tul, encajes negros y blancos, abanicos, jmelos de teatro, cubiertos de plata, botanaduras de diamantes, sortijas de idem, pendientes de brillantes, cadenas de oro y plata, relojes de oro y plata para señoras y caballero; camas de acero, cuadros, escritorio, mesa de nogal, costurero y otros varios muebles. Calle de Preciados, núm. 41, principal de la izquierda.

VENTA DE TIERRAS EN SUBASTA. — A la una del día 3 del próximo abril se subastarán simultáneamente en Madrid en el estudio de D. Mariano Garcia Sanchez, calle de Felipe III, número 8, cuarto segundo, y al mismo tiempo en la villa de la Alameda de Madrid (distante legua y media de esta corte), al contado ó á plazos, varias tierras en distintos puntos del término de dicha villa de la Alameda. En dicho estudio se dará razon de los pormenores y condiciones todos los dias no feriados de diez de la mañana á dos de la tarde.

LA PENINSULAR.

Compañía general de seguros sobre la vida.

Debiendo preceder esta Compañía al derribo del horno llamado de San Anton, sito en la ciudad de Granada, á cerca de Darro y calle de San Anton, y á la construcción de tres casas en dicho terreno, se ha señalado para la celebracion de ambas subastas el jueves 31 del corriente, á las doce de su mañana, simultáneamente en Madrid y en la espresada ciudad.

Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en las oficinas de la Compañía calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, y en la subdirección de Granada, á cerca de Darro, núm. 94, de diez de la mañana á cinco de la tarde, en donde tendrá efecto dicha subasta.

Madrid, 15 de marzo de 1864. El director general, PASCUAL MAZOS.

A LOS PROPIETARIOS.

Se garantiza la fiel administracion de fincas con 16.000 duros.

Darán razon, calle de la Audiencia, número 5, almacén.

ANIVERSARIO. D.ª SOLEDAD BUSTILLO DE GOMEZ falleció el 18 de marzo de 1863. Su esposo é hija suplican á sus amigos la encomienden á Dios y se sirvan á asistir á la misa de cabo de año que se celebrará en la parroquia de San Luis el viernes 18 á las nueve de la mañana. Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en dicho día y parroquia y apliquen por el eterno descanso de dicha señora, recobrarán la limosna de doce reales.

CASAS EN VENTA. — EL DIA 17 DEL corriente, y hora de las doce y una de su tarde, se verificarán en el estudio del infrascrito, calle de Felipe III, número 8, cuarto segundo, los remates de la casa sita en esta corte y su calle de la Montaña, número 6 moderno, y de la mitad de la sita en la calle de Torija, núm. 14, también moderno. En los terminos anunciados en el Diario de Avisos de esta corte. Madrid, 16 de marzo de 1864. — Sancha.

MOGICIONES. — PROXIMO EL DIA DE San José, se harán con la finura que se acostumbra, los bizcochos conocidos con el nombre de mogicones, en la calle del Duque de Alba, núm. 7, tienda. Precios: 15, 20, 25, 30 y 40 reales, cada uno.

LA SEÑORA A. N., DE TREINTA Y Ocho años de edad, viuda, desgraciada y enferma de la matriz que ha estado baldada de dolores nerviosos, y que se ve sola sin más consuelo que el Todopoderoso y las almas caritativas que la quieren favorecer, vive en la calle de la Estrella, número 12, buhardilla de la derecha, en compañía. Avisa á la señora marquesa de C. B. y T. H. haber recibido los 20 rs. en sellos.

¡SALVE DOLOROSA Y NOVENARIO Y Setenario á María Santísima de los Dolores, escritos en verso por D. Ramon Franqueo. — Contiene ademias oraciones para visitar los sagrarios el Juéves y Viérnes Santo. CUARTA EDICION. — PRECIO, 4 RS.

El eminentísimo señor cardenal-arzobispo de Sevilla, patriarca de las Indias, arzobispo de Granada y obispo de Málaga y de Leon, han concedido numerosas indulgencias á los fieles que lean con devocion esta Salve Dolorosa, que se vende en Madrid en las librerías de Olamendi, calle de la Paz; Cuesta, calle de Carretas, y Lopez, calle del Carmen.

SE HA ESTRAVIADO UN GUARDAPE. — de oro, forma de sabineta, con las iniciales N. L. y S. L. en las tapas; un retrato y un rizo dentro: se pide su entrega en las calles de Barcelona, número 7, principal izquierda, ó en la de San Roque, 16, segundo exterior, donde se dará el hallazgo.

¡POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE vende un piano de cola. Puede verse calle Ancha de San Bernardo, número 7, cuarto segundo.

SE TRASPASA UN ACREDITADO Almacén de vinos y licores sin existencias. Darán razon, Puerta del Sol, camisería de Uranga, núms. 11 y 12.

¡CHOCOLATES SUPERIORES DE Zaragoza de la fábrica de Simeon Abeger. — Depósito en Madrid, calle de San Roque, 16, segundo. Se descuentan el 14 por 100 en la venta al por mayor. Precios: 4, 5, 6, 7, 8 y 10 rs. libra.

VOCABULARIO DESCRIPTIVO DE ferro-carriles, por D. Mariano Matalana. — Esta obra en 4.ª española, de 400 páginas, se vende en la librería del señor Durán, Carrera de San Jerónimo, al precio de 30 rs.

VOCABULARIO DE ARQUITECTURA civil, por el mismo autor. — Habiéndose podido reunir unos pocos ejemplares de esta obra, que se publicó en el año 1848, y que se creía enteramente agotada, se vende al precio de 30 rs. en dicha librería.

NO HABIENDO MERECIDO APROBACION el remate de la casa calle de las Huertas, núm. 6, se saca á nueva subasta para el día 18 del corriente, á las once de su mañana, ante el n.º tario B. Manuel Caldeiro, en su estudio calle de Jacometrezo, núm. 59, cuarto segundo, en el que estará entre tanto de manifiesto el pliego de condiciones, constando dicha finca de 2.277 pies cuadrados, y siendo sus productos 27.500 rs. anuales.

CUADROS PINTADOS AL OLEO.

Se vende una magnífica colección en la calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los dias de diez á cuatro de la tarde, excepto los festivos.

MR. DE BERTELLEMY ENSEÑA a muy pronto los idiomas frances é italiano castizos. Jardines, 17, bajo.

BERLINA. — SE VENDE UNA ENGANCHada con caballo inglés. Reina, 14, cochera.

¡ELEGIR!! En 380 clases de plumas metálicas, y lo mismo en lápices, papel y sobres, de lo más superior. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

GRAN DEPÓSITO Y FABRICA DE CAmas de hierro de todas clases, y colchones de muelles, á precios más baratos que las demás fábricas y almacenes. Calle de Preciados, núm. 19.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE. — Mejis se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

LIQUIDACION INTERESANTE. — PAñuetería de la China, de 80 rs. hasta 2.000. Telas de lana, de 4 rs. hasta 24. Indianitas de última novedad, de 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs. Postas, núm. 32, al lado del portal de la Virgen.

DESDE EL DIA 16 DEL CORRIENTE desale de la Cava Baja, núm. 4, un coche para Navacarnero y la Villa del Prado, á las siete de la mañana.

SOMBROEROS DE COPA DE HECHURAS elegantes con una rebaja extraordinaria. Sombreros de los más superiores de 80 á 60 rs.; idem los de 70 á 50 rs., y los de segunda á 40 y 30 rs. — Calle de Jacometrezo, núm. 82, casa de Rica.

SE CEDE PARA UN CABALLERO UN gabinete bien amueblado y con alcohol. Darán razon, Montero, 41, tienda.

VENTA URGENTE. SE PRESENTA UNA OCASION EXTRAORDINARIA.

CALLE DEL ARENAL, NUM. 1 y 3, ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

LIENZOS de Alemania y Holanda, para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valer, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 5, 5 1/2, 6, 6 1/2 y 7 rs. vara.

IDEM más finas y superfinas (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc., etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.

IDEM para sábanas sin costura, de 2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho, en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.

IDEM muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36, 40, 50 y 60 rs., á 15, 18, 22, 24, 26 y 30, á 36 rs.

JUEGOS DE MANTELERIAS finas adamascadas (de Sajonia) para seis cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 65, 70, 80 y 90 rs.

IDEM adamascados, muy finos, para doce cubiertos, á 6, 7 y 8 duros; las de 12 y 24 cubiertos, como las toallas, etc., etc., se venden en la misma proporcion.

CAMISAS de hilo fino y superfino, con hilo redondo, confeccionadas á la perfeccion, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/2, 5, 6 y 7 duros, por 87, 60, 65 y 70 rs.

PANUELOS finos de hilo y de batista; casi por la mitad de su valer.

CALZONCILLOS de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas, y camisetas de franela fina, á los precios reducidos en proporcion.

CAMISAS bordadas, ricas y elegantes, como pecheras finas, lisas y bordadas. CAMISAS de hilo fino y superfino, para señoras, lisas y bordadas: una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya espresados, se venden en las mismas proporciones.

ARENAL, NUMS. 1 Y 3, ENTRESUELO, ESQUINA A LA FUERTA DEL SOL.

SE DESCUELTAN CUPONES Y RESGUARDOS

de la CAJA GENERAL DE DEPOSITOS.

Se hacen préstamos con garantía de efectos públicos. LA PROBIIDAD, calle de Espoz y Mina, 1.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zaluzaga.

buscamos! ¡Habríamos ido al fin del mundo, cuando tú has olvidado á tu madre y á tu más cariñosa amiga! —¿Qué haces aquí? replicó la marquesa; ¿quién es este desconocido? ¿Por qué llevas vestidos de religiosos? Fidel no contestaba, y Gerald respondió diciendo: —¿Queréis hablar, señora, con más atención á dos cenobitas que se han consagrado á Dios, y á quienes el señor arzobispo de Auch se ha dignado tomar bajo su proteccion? Este jóven ha venido á confesarse conmigo; me ha suplicado que recibiese sus votos; los he recibido, y ademas los ha hecho al señor arzobispo: no está, pues, en vuestro poder. —¿Que no está en mi poder? ¿Queréis aclararme esa oscura narracion? Hijo mio, ¿habeis dejado, pues, al ciego de la Fuente de Santa Catalina, con el que no sé por qué razon se os ha visto muchas veces? Micaela, que habia oido hablar alto en la ermita, entró en ella, y reconociendo á Fidel, se arrojó en sus brazos llorando de alegría. Gerald temió que Micaela le reconociese por el sonido de su voz. Si se descubria su retiro, el baron de Salavas, que visitaba á estas señoras, lo sabria, y podian temer nuevas persecuciones. Gerald levantó la voz de manera que llamase la atencion de Micaela, que no lo habia conocido todavía. —Señora marquesa, dijo, soy yo quien tendrá el honor de responder á vuestra pregunta relativa á este mendigo. Micaela, sorprendida por el metal de su voz, le miró, y exclamó: —¿Qué escucho? Diria que... El ciego de la Fuente de Santa Catalina, se apresuró á decir Gerald, ¡no existe ya ciego! ¡Desgraciado!... sin pan, sin recursos, ¿podrá vivir mucho tiempo de esta manera? Gerald notó que Micaela no dejaba de mirarle, como si dudase, y así prosiguió diciendo: —Este hombre tenia enemigos poderosos, y querian perderle aquellos á quienes no ha hecho mal. Y recalando las palabras siguientes, dijo mirando fijamente á Micaela: —Aquellas que se interesaban por él, deben estar muy contentos de que no puedan ya hacerle daño... Micaela se persuadió de que este ermitaño no era otro que el fingido ciego; pero le hablaba de enemigos desecosos de perder-

le; y comprendió que habia en todo esto un nuevo misterio que no debía penetrar ni divulgar. En cuanto á la marquesa é Inesia no le reconocieron y no dudaron de que el ciego habia muerto como les decia. —¿Que no os abandonará jamas? ¿Quién sois, pues? dijo la marquesa á Gerald; ¿soy yo una persona estraña para este jóven? ¿Teneis derecho de retenerle aquí á pesar de su madre? —No soy yo quien le detiene, señora; es Dios que ha recibido su juramento. —¿Qué juramento? ¿qué queréis decir? Ademas... dejémosnos de palabras inútiles, le encuentro y me lo llevo. Ninguna autoridad tiene derecho de privarme de mi hijo. Sígueme, Fidel. —¡Vuelve con nosotras, Fidel mio, dijo Inesia! —¡Inesia! repuso éste, ¡mi querida Inesia! no te unas á mi madre para abrumarme. No me pertenezco. He jurado á Dios y á uno de sus más dignos ministros... no puedo dejar estos lugares sin el permiso del respetable arzobispo que me ha dado este salve-conducto. Inesia toma, lee. Esta leyó en alta voz el papel que confirmaba el estado de Fidel y que le ponía al abrigo de toda persecucion civil... Madre mia... exclamó en seguida; ¡le hemos perdido! —¿Perdido? replicó la marquesa, ¡y cómo! ¿Tiene un prelado derecho de arrebatar un hijo á su madre? Voy á hablarle; debo hacerlo... ¿y decís que este arzobispo es sin embargo amado y respetado? Vamos, hija mia, continuó dirigiéndose á Inesia; vamos á ver al arzobispo; pidámosle que nos devuelva á este querido objeto de nuestro cariño, y despues veremos lo que deberemos hacer... Fidel, ¿os volveremos á encontrar aquí? —¡Ay! señora, respondió Gerald, debemos vivir y morir aquí; no cambiaremos esta rústica habitacion por un palacio. —Basta. La marquesa é Inesia subieron á su carruaje, y Micaela las conduje al palacio arzobispal, donde se aparearon. Llegadas á una antecámara, la marquesa dijo á un ugiar: —¿Queréis, amigo mio, suplicar á monseñor que se digné recibir un momento á la marquesa de Arloy y á la señorita Inesia de Oxfeld? El ugiar las miró estupefacto; entró en

se lo he duplicado y se ha dignado admitir mi ofrecimiento. Mr. Beraud examinó el traje del desconocido, y quedó sorprendido del honor que monseñor le hacia. El sabio Ayraud (como muy justamente era llamado) tuvo para Gerald, durante el almuerzo, las mayores atenciones, lo que aumentó la sorpresa de Beraud. —Pero, á propósito, dijo monseñor á Gerald, conoze ese relicario que llevais al cuello; ¿no ha pertenecido al canónigo Sably? —Monseñor no se equivoca. Encontré á este desgraciado, puesto que pesa sobre el vuestro cólera: me dió este relicario, suplicándome me interesase en su favor. Lo he hallado moribundo de hambre y de cansancio. —¡Merecia más todavía, hermano mio! ¡es un malvado! Un hipócrita que ha tratado de malquistar mi capitulo con sus murmuraciones; pero ¿qué digo? con horrosos calumnias que ha esparcido sobre la conducta de mis más respetables canónigos. No os ha respetado tampoco, señor Beraud, ya le sabeis. —Monseñor, respondió éste, no por eso he dejado de pedir os su perdón, que no me habeis concedido. —Monseñor, dijo Gerald, está muy arrepentido de sus faltas... le he prometido desarmar vuestro justo rigor: me atreveré á... —Hermano Fulgencio, no puede rehusaros nada. El buen canónigo Beraud no era envidioso; pero se preguntaba con razon quién era este hermano Fulgencio, este gran pecador á quien monseñor no podia rehusar nada. Despues de almorzar, le dije el arzobispo: —Beraud, ¿conozeis esta pequeña ermita, abandonada á media legua de aquí, en las márgenes del Gers? ¿Os acordáis? Es aquella en que murió hace algunos años, en la mayor penitencia, el más santo de los religiosos de la Orden del Cister. —¡Ah! ¿La ermita de San Fulgencio? —La misma; ¡la cede al virtuoso hombre que veis; me pide la más ruda penitencia para expiar sus faltas. Será, pues, ermitaño, dormirá sobre la tierra, se alimentará frugalmente; pero al mismo tiempo estará bajo la proteccion de las leyes de la Iglesia; ninguna autoridad civil tendrá derecho de arrancarle de su modesto retiro, á menos de que yo no le relevé de

un juramento que me ha prestado con todo el rigor que exige á semejante resolucion. El jóven que le acompaña, y cuya generosa conducta me ha hecho derramar lágrimas, gozará de las mismas prerogativas. Mañana daré á cada uno un salvo-conducto escrito por mi misma mano, y sellado con mi selle. El canónigo Beraud estaba admirado y no comprendia por qué honraba tanto á este extranjero. Gerald se arrodilló con respeto, y el arzobispo le dió su bendiccion. XIX. Sigamos la procesion. Entre tanto Fidel esperaba la vuelta de su padre; y viendo que pasaban las horas sin que volviese, empezó á creer que en efecto, el arzobispo se habia dignado admitirle á su mesa. Reflexionaba y se perdia en conjeturas, cuando oyó un carruaje que se detenía á la puerta de la posada. Miró por una ventana, y vió hajar de un brillante carruaje á su padre y á un venerable prelado que no dudó seria el mismo arzobispo. Los dos subieron á la habitacion donde se encontraba Fidel. Este no sabia qué decir á monseñor, ignorando por qué honraba tanto á Gerald acompañándole á su casa. Guardó, pues, silencio, y buscaba en la voz de su padre la regla de su conducta. El sabio Ayraud tomó primero la palabra, y dijo: —¿Es este el virtuoso jóven de que me habeis hablado? —Sí, monseñor, respondió Gerald. Este jóven ha hecho juramento de no abandonarme. El arzobispo se sonrió, y mirando á Fidel, le dijo: —¡Es encantador vuestro hijo! Despues, continuando en alta voz, dijo: —El señor marqués ha renunciado á las vanidades del mundo; Dios os recomendará, jóven; tengo la dulce esperanza de que os premiará. Mañana os consagrareis á él. Un día llegará en que os colmará de sus beneficios, y los habeis merecido. En seguida se despidió el arzobispo de los dos viajeros que le acompañaron hasta su carruaje. —Me atreveré á preguntaros, padre mio, dijo Fidel á Gerald, cuando huhe partido el arzobispo, lo que ha querido signi-